

Aktionstag Saubere Hände am Knappschaftsklinikum Saar – Standort Sulzbach

Nach langer Pause war es dieses Jahr wieder soweit. Ein Aktionstag Saubere Hände wurde am 15.05. von 09 Uhr – 15 Uhr in der Haupteingangshalle unserer Klinik in Sulzbach durchgeführt. Ein großer Dank galt dabei unserer Haustechnik, die das notwendige Mobiliar und die techn. Infrastruktur vorbereitet hatte.

Wir Hygienefachkräfte warben dafür, wie wichtig Hautschutz und Händedesinfektion in unserer täglichen Arbeit sind. Unterstützt wurden wir dabei von unserem Betriebsarzt, der Rund um das Thema Hautschutz informierte. Mit im Boot war unser Vertreter für die bei uns eingesetzten Hautpflege- und Desinfektionsmittel.

Ein Highlight, das nicht wenige Teilnehmende zum Erstaunen brachte, war ein Belastungstest für Schutzhandschuhe. In einer Kiste mit Spielbausteinen, Schrauben und Metallstangen wurde die Beanspruchung von Schutzhandschuhen simuliert. Anschließend wurde die behandschuhte Hand mit einer präparierten Lotion eingerieben. Nach Ablegen der Handschuhe wurde unter der Schwarzlichtlampe eine Kontrolle durchgeführt. Nicht selten stellten die Teilnehmenden mit Erstaunen fest, dass nicht in allen Fällen der Handschuh dicht blieb, auch wenn man optisch keine Beschädigung am Material erkennen konnte. Das Fazit war somit jedem klar: Nach dem Handschuheinsatz ist immer eine Händedesinfektion durchzuführen.

Daneben beriet unser Betriebsarzt zum Thema Hautpflege und Hautschutz. Hierbei unterstützte uns unser Außendienstmitarbeiter tatkräftig mit dem Sebumeter (Hauttalgmessung, Faktor zur Beurteilung des Hautzustandes) – Zusammen mit der Expertise unseres Betriebsarztes konnten wir somit ein Rundes Programm Rund um das Thema Hautpflege anbieten.

Angesprochen waren alle Mitarbeitende des Hauses. Aber auch interessierte Patientinnen und Besucher informierten sich zahlreich über die Notwendigkeit der Händehygiene. Das Angebot der Eigenkontrolle unter der Schwarzlichtlampe fand dabei reges Interesse.

Zum Schluss konnten die Teilnehmenden neben Informationsmaterialien sich in einem Korb mit frischem Obst bedienen und hatten die Möglichkeit, die vorgestellten Hautpflege- und Hautschutzprodukte zusammen mit einer Kittelflasche Händedesinfektionsmittel als Dankeschön fürs Mitmachen mitzunehmen.

Alles in Allem war die Aktion ein Erfolg, bei der wir viele Interessierte Mitarbeitenden, Passanten und Patienten erreichen konnten.